

## Beaucoup d'incertitudes dans les deux ans qui viennent...

**Vous pourrez lire le communiqué du SNETAP des Hauts de France sur les incertitudes de la rentrée (juin 2018), la période juillet août n'a rien amélioré.**

Les ratios que nous avons attendus 6 mois sont finalement publiés en « douce » pendant les vacances et sont loin des promesses ministérielles. L'augmentation du point d'indice ainsi que la relance du rattrapage des traitements gelé par le gouvernement Philippe, ne sont toujours pas à l'ordre du jour. Les arbitrages de la fin du mois d'août sur le budget laissent planer des coupes sombres dans la fonction publique...

La rentrée est sans doute très chaude, diminution des heures, absences de moyens complémentaires, suppression de certaines missions. Les établissements traquent toutes les heures et génèrent des tensions et du mal-être à tous les niveaux. Le SNETAP va recenser tous les manques dans tous les établissements pour obtenir des réponses de la DRAAF.

Le SNETAP sera aussi vigilant sur les promesses de la DRAAF pour les contrats liés au CFA. Tous les contrats (CDD) doivent être renouvelés pour un an. La nouvelle structure n'est pas encore en place et elle n'est pas encore certaine. Si cette promesse n'est pas tenue, il faut faire remonter les informations.

Le SNETAP se prépare aussi pour les élections générales de décembre 2018. Nous n'avons sans doute pas gagné tous les dossiers que nous avons défendus, mais nous sommes battus à tous les niveaux. Votre vote sera donc important si, comme nous, vous pensez qu'un vrai syndicalisme est un syndicalisme de combat, de respect des institutions. Un syndicalisme qui veut faire évoluer les règles pour un meilleur travail. Il rejette le copinage ou les leurre du « mérite » qui ne laissent miroiter quelques miettes pour quelques-uns contre rien pour tous les autres.

Un syndicalisme de l'intérêt collectif contre les intérêts particuliers.

**Maintenant: (re) syndicalisez vous!  
En décembre: votez SNETAP FSU!**

Sylvain Guénard

SNETAP-FSU  
premier syndicat de l'en-  
seignement  
agricole public des Hauts  
de France

**En PJ:  
Le bulletin de syndi-  
calisation et sa notice.**

**N'oubliez pas  
de vous syndi-  
quer!**

---

**Septembre 2018  
Hauts de France**

Contacts:

Sylvain Guénard et David  
Zbierski  
Co Secrétaires Régionaux  
du SNETAP-FSU Hauts de  
France

sylvain.guenard@educagri.fr  
David.zbierski@educagri.fr

Blog : <http://snetap-fsu.fr/comp/hdf>

## Le SNETAP des Hauts de France se met en place pour la rentrée 2018.

Une nouvelle direction régionale est mise en place, en attendant le congrès national du SNETAP qui va acter tous les changements de structures qui vont permettre d'avoir un SNETAP Hauts de France.

Un secrétariat régional, avec deux co secrétaires régionaux pour les anciennes régions, des adjoints et une trésorerie commune forme la nouvelle organisation. Lors de notre CSR nous articulerons les missions grandes régions pour être encore plus prêt des problématiques locales malgré la création de cette grande région.

Le SNETAP est et restera le syndicat le plus proche des agents, mais aussi le plus réactif dans tous les établissements et sur tous les corps de métier de l'enseignement agricole public des Hauts de France.

### Bureau Régional 2018/2019

Secrétaires:

Sylvain Guénard, David Zbierski,

Adjoint:

Olivier Devillers, Régis Martinage,

Trésorerie:

Vincent Fouque et Pascal Avare .



**Syndicat National de l'Enseignement  
Technique Agricole Public**  
Fédération Syndicale Unitaire

## Trop d'incertitudes

Les représentants SNETAP-FSU des Hauts de France s'inquiètent de toutes les incertitudes qui planent sur la rentrée 2018 et les suivantes :

- Incertitude sur le nouveau bac S et la place qu'il pourra encore occuper dans la carte des formations de l'enseignement agricole public ;
- Incertitude sur la voie professionnelle et l'ensemble des textes qui risquent de remettre en question le semblant de mauvais équilibre de la réforme du bac pro en 3ans ;
- Incertitude sur l'apprentissage et l'ouverture d'une formation considérée à l'horizon 2020 comme une marchandise sur un marché ouvert à tous ;
- Incertitude pour certains personnels sur leur avenir au sein du nouveau CFA régional ;
- Incertitude sur la réforme de la voie professionnelle qui laisse une nouvelle fois apparaître l'amateurisme d'une DGER à la remorque de l'éducation nationale.

Chaque rentrée porte son nombre d'incertitudes, mais quand l'incertitude devient la règle, il ne faut pas être surpris du nombre d'arrêts de travail.

En région, nous espérons que les mutations des équipes de direction de certains établissements ramèneront du calme et de la lucidité dans la gestion quotidienne de nos outils de travail. Nous souhaitons que les promesses de réemplois des formateurs et d'une grande partie des administratifs des structures qui vont disparaître dans la création du CFA régional soient les plus complètes possible et transparentes.

Nous voulons aussi que la CHSCTREA soit au cœur des priorités de la DRAAF des Hauts de France pour les années à venir. Cette instance est la seule garante d'un vrai dialogue sur les conditions de travail sans l'omniprésence de la hiérarchie directe.

Nous souhaitons une véritable prise de conscience de la DRAAF sur les pressions récurrentes exercées sur les collègues dans les CA, les CI, les conseils de centres. L'autorité académique doit rappeler aux directeurs que le conseil d'administration est l'instance de décision et que les représentants des personnels ne sont pas aux ordres de la direction.

L'expression des personnels, qu'elles soient en accord ou en désaccord est un droit que les directions doivent respecter.

Nous demandons enfin une vraie transparence de la DGH dans les établissements. Chaque année les directions changent et les répartitions aussi. Nous vous demandons de fournir à cette instance la DGH de chaque établissement, mais aussi la ventilation en fonction de l'effectif (seuil) et les heures non affectées par classe. C'est la seule façon d'avoir, dans chaque EPL, une vraie transparence.

Comme il y a quelques années, le SNETAP-FSU est de nouveau porteur d'une action de boycott des examens, c'est la gestion inique du Ministère et l'absence de toute concertation qui amène à ces extrêmes.

La négation du dialogue social et le mépris des corps intermédiaires ne peuvent qu'entraîner des réponses violentes de contestation ou d'abattement.



ENGAGÉ-ES  
AU QUOTIDIEN

SNETAP FSU des Hauts de France

## La DRAAF des Hauts de France veut mettre en place au 1 janvier 2019 un CFA Régional public.

En juin, le SNETAP a demandé un rendez-vous avec la DRAAF suite à des rumeurs de création d'un CFA Régional public.

La DRAAF a confirmé qu'un préfigurateur (Mr Boghs en poste sur l'EPL de l'Oise) mettait en place les conditions de réalisation d'un CFA Régional regroupant les CFA publics locaux actuels.

Le SNETAP a toujours pris position contre ce type de structures qui éloignait les prises de décisions des personnels. Lors des deux rencontres à la DRAAF, nous avons manifesté notre inquiétude sur:

la gouvernance de la structure (décisions d'ouvertures de fermetures, regroupement...);

l'avenir de tous les personnels des structures actuelles;

le devenir des contrats particuliers aux différentes structures;

les moyens humains et financiers de la nouvelle structure.

La DRAAF a donné deux assurances pour la rentrée 2018: les CDD des personnels des CFA actuels seront renouvelés pour un an (ce qui donnerait un droit au chômage en cas de licenciement) et aucun contrat de la nouvelle structure ne sera défavorable par rapport à l'ancien contrat.

Nous devrions avoir une nouvelle réunion en septembre pour écouter les propositions du préfigurateur. D'ici là, si les promesses n'étaient pas tenues, n'hésitez pas à faire remonter en section.

## Déclaration du SNETAP FSU lors du CTREA du

EN DECEMBRE 2018

### ELECTIONS GENERALES DANS LE'ENSEIGNEMENT AGRICOLE PUBLIC

VOTEZ ET FAITES VOTER SNETAP FSU

LE SEUL SYNDICAT PRESENT DANS TOUTES LES REGIONS ET A TOUS LES NIVEAUX DU MINISTERE

DEPUIS DE NOMBREUSES ANNEES, LE SNETAP SE BAT A VOS COTES POUR VOUS REPRESENTER DANS TOUTES LES REUNIONS, LES NEGOCIATIONS, AU QUOTIDIEN DANS LE METIER, MAIS AUSSI AU REGIONAL ET AU NATIONAL DANS LES ACTIONS, NEGOCIATIONS, REPRESENTATIONS...

ENSEMBLE NOUS SOMMES LE SNETAP ET NOUS AGISSONS AU QUOTIDIEN.

## FICHES DE SERVICE:

La DRAAF a généralisé les classes « fantômes » sur toutes les fiches de service. Si, pour la même classe, vous avez deux nombres de semaines différentes pour la pluri ou les cours dits « autres » (AP, M11, EIE...), vous êtes victimes de cette manipulation.

**Le SNETAP a demandé et obtenu que la DRAAF revienne sur cette décision..**

Dans tous les établissements où cette règle avait été appliquée pour la rentrée 2018, les choses devraient être revenues à la normale pour la signature définitive. Vous devez retrouver le même nombre de semaines de présence des élèves pour les cours/TP/TD et pluris et autres.

Si vous avez d'autres questions, vous pouvez consulter « ma fiche de service expliquée sur le site du SNETAP ».

## DIF « ex DDP »

Si vous voulez avoir une chance de muter, vous devez faire une DIM (Déclaration d'Intention de Mobilité).

Attention, cette demande qui en aucun cas ne vous force à muter doit être remplie avant le 21 septembre 2018.

Le délai est court!

## Journée des CFPPA

**Date à venir.**

### Lycée Horticole de Ribécourt

Au programme :

- 10H accueil
- 10h30 -12h30 Présentation générale Par Thierry Nouchy et Laurence Dautraix (experts CFA CFPPA du SNETAP-FSU).
- 12h30 -13h30 Repas
- 14h -15h30 Réponses aux questions individuelles.

**Cette réunion est ouverte à tous les agents des Hauts de France le souhaitant.**

Les frais de déplacement des syndiqués peuvent être pris en charge par la comptabilité régionale du SNETAP (fiche de déplacement sur demande (sylvain.guenard@educagri.fr)). Des autorisations spéciales d'absences sont aussi disponibles pour les agents en faisant la demande.

## Quelques dates:

**CSR de rentrée: mardi 9 octobre à Arras**

**Des autorisations spéciales d'absences sont disponibles.**

**Renseignements et inscriptions: Sylvain Guénard.**

- Rencontre DRAAF/SNETAP, jeudi 13 décembre
- Elections générales, 6 DECEMBRE 2018.

Quelques liens:

[www.snetap-fsu.fr](http://www.snetap-fsu.fr);

<http://snetap-fsu.fr/comp/hdf>

**(le blog des Hauts de France qui se met en place cette année).**

Le SNETAP-FSU est présent dans tous les échelons mais il n'est rien sans les personnels.

**ENSEMBLE NOUS SOMMES LE SNETAP.**



Sylvain Guénard  
et  
David Zbierski  
Co-secrétaires Régionaux  
SNETAP-FSU Hauts de France